

EL POPO ENCIERRA A 131 MIL

Más de 125 mil estudiantes de todos los niveles educativos y seis mil profesores en 22 municipios retomaron las clases a distancia ante la persistente caída de ceniza que causa la actividad volcánica. / 12



El Centro Nacional de Comunicación y Operaciones de Protección Civil registró 154 exhalaciones con vapor de agua, gases volcánicos y ceniza en 24 horas y más de 618 minutos de tremor de alta frecuencia.

VOLCÁN POPOCATÉPETL

Clases a distancia, en 22 municipios

ANTE LA CAÍDA DE CENIZA EN Puebla, Atlixco y Cholula, alistan albergues; habitantes tienen temor por las erupciones

POR FERNANDO PÉREZ CORONA

Corresponsal nacional@gimm.com.mx

PUEBLA.— Más de 125 mil estudiantes de todos los niveles educativos y 6 mil profesores de la entidad retomaron clases a distancia ante la caída abundante de ceniza del volcán Popocatépetl.

La titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Isabel Merlo, informó que la suspensión de clases presenciales se aplicó en 22 municipios.

Esto, luego de que el Cenacom (Centro Nacional de Comunicación y Operaciones de Protección Civil) reportó ligera caída de ceniza en la ciudad de Puebla y en los municipios de Atlixco y Cholula.

El titular de la Secretaría de Salud abrió cuatro Centros de Atención Médica en Emergencias Volcánicas (CAEV) José Antonio Martínez García, explicó que la ceniza es tóxica, pues se compone de dióxido de carbono, ácido sulfhídrico, fluorhídrico, dióxido de azufre y sílice que afectan por tiempo prolongado.

El presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez, indicó que el ayuntamiento acondiciona instalaciones del DIF como albergues. Y, en caso de una erupción más grande, algunas escuelas ubicadas en la periferia también serán acondicionadas.

Además, en cuatro Centros de Atención Médica en Emergencias Volcánicas entregarán kits de protección con goggles, cubrebocas, hisopos, agua de mar y una pomada.

Hasta ayer, el Semáforo de Alerta Volcánica del Popocatépetl se encontraba en Amarillo fase 2.

Viven con temor ante erupción

SANTIAGO XALIXINTLA,

Pue.— Dos de los poblados en los que las clases fueron suspendidas por la caída de ceniza son Santiago Xalixintla y San Nicolás de los Ranchos.

Ayer, desde las 08:35 de la mañana en la plaza central, Ángel, de 11 años, ya barría los pasillos al no acudir a clases.

"Hoy no hubo clases. Me da mucho miedo el volcán cuando truena bien feo", dijo, quien es alumno en Santiago Xalixintla.

En tanto, Jorge, es comerciante en el poblado desde hace más de diez años y aunque considera que la gente ahí ya se acostumbra a las cenizas, a los temblores o a la actividad



Foto: Pável Jurado

Santiago Xalixintla es la localidad más cercana al cráter del volcán.

del volcán, ya se informan respecto a las rutas de evacuación

Otros habitantes reconocen que hay temor, pese a que con los años las rutas para evacuar la zona han mejorado con pavimento.

En un recorrido por los poblados, **Excélsior** constató que, de las cinco rutas de evacuación que hay, tres están pavimentadas, mientras que dos se mantienen de terracería "Cuando hay evacuación no sabemos a donde ir. A las tres de la mañana que todo está en silencio se escuchan los tronidazos que da el Popocatépeti", compartió Maribel, otra habitante.

En San Nicolás de los Ranchos, otro poblado cercano al cráter, el mercado luce con poca actividad, mientras que la plaza principal está cerrada por trabajos de remodeláción.

— Efren Arguelles